



Luis José: los nervios, el oro y los próximos Juegos...



Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto JIT

Subir al podio nunca fue el principal objetivo de Luis José León Pulgar, ni el de su compañero. La idea era rendir la actuación más digna posible, porque asistir a sus primeros Juegos Panamericanos, con apenas 21 años de edad, ya era un tremendo resultado.

Además, aquella Laguna Grande San Pedro de la Paz se antojaba inmensa, y los rivales también, desde la regata inicial, en el torneo de remo de Santiago 2023. Tal vez, por eso, no pudo controlar los nervios, que terminaron traicionándolo.

El masoense solo pudo avanzar a la Final B del doble sin timonel (M2-), junto al santiaguero Henry Heredia Duboys. Y aunque ese discreto desempeño estuvo en torno a lo esperado, considera que el primer nivel en el continente les parece alcanzable.

"No estamos tan lejos, como se pensaba; además, los contrarios eran más experimentados que nosotros", revela León Pulgar, vía WhatsApp, desde la capital de Chile.

De hecho, se nota concentrado y optimista: "En los próximos Juegos tendremos un mejor resultado", asegura, como dejando entrever un futuro promisorio para la más joven generación del remo cubano, de la cual es uno de sus protagonistas.

Pero a Luis José el certamen le tenía reservado una gran sorpresa. Integró el ocho con timonel (M8+), que terminó coronándose en un cerrado sprint a las embarcaciones de Uruguay y Chile, para hacer añicos los pronósticos; mientras daba a la provincia el primer metal dorado en la cita.

"Eso ha sido lo mejor de mi carrera", afirma sobre lo acontecido el día 23, y le resulta inevitable remontarse a su primera medalla, "la de oro, en el cuatro par de unos Juegos Escolares Nacionales, cuando tenía 13 años".

Y en medio de ese recuento, repasa sus inicios en la Unidad docente-deportiva (de remo y kayak) Julio Antonio Mella, de su pueblo natal, donde descubrió los misterios de una disciplina, hasta adentrarse completamente en ella.

Mucho menos olvida a su papá José Luis León Menéndez, entrenador del equipo nacional: "A él le debo lo que soy; fue quien me inculcó el deporte y su esencia, la técnica, la preparación básica..."



Luis José, junto a su papá

Arlenis Sierra, a la batalla de Providencia

CON LA MEDALLA DE PLATA QUE SE AGENCIÓ EL ÚLTIMO DOMINGO, LA MANZANILLERA ENTRÓ A LA HISTORIA COMO LA PRIMERA CUBANA EN SUBIR AL PODIO DE LA CONTRARRELOJ INDIVIDUAL EN ESTAS JUSTAS

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto JIT

Dos coronas en Juegos Panamericanos, podrían parecer suficientes para la pedalista granmense Arlenis Sierra Cañadilla, que lo ha logrado todo o casi todo en el continente.

Ni el conocedor más avezado se atrevería a pensarlo, porque a la presente edición de Santiago 2023 llegó convencida de engordar su palmarés, y ya lo va consiguiendo; además de protagonizar otro resultado inédito para el ciclismo femenino de Cuba.

Desde el domingo, cuelga sobre su pecho una presea que le había sido esquivada en versiones precedentes: la de plata en la contrarreloj individual, la primera de una cubana en estas justas, desde el debut de la prueba en Río de Janeiro 2007.

"En los últimos tiempos, he corrido más contrarreloj que ruta y me está gustando. No pierdo las esperanzas de ganarla un día", dijo a la prensa, instantes después de conocer el crono de 26:07.11 minutos, inferior en 21.73 segundos al estampado por la monarca estadounidense Kristen Faulkner y mejor en 17 milésimas al de la chilena Aranza Villalón Sánchez.

"El circuito parecía fácil, pero era siempre hacia arriba y eso lo hizo más duro. Traté de que se cayera el paso lo menos posible", comentó la manzanillera, sobre el trazado de 20 kilómetros por las calles de Isla de Maipo.

Y hasta bajándose de la bicicleta, Arlenis sigue siendo una campeona. Reconoce a las rivales, como lo hizo esta vez con Faulkner: "Es muy fuerte en la contrarreloj, lo ha demostrado en Europa", acotó, antes de admitir que con ella aquí la situación cambiaba y se tornaba más complicado ganar.



De todas formas, cumplió el objetivo de conquistar una medalla "y me sirve de preparación para la ruta, que será el próximo domingo", agregó, la mejor ciclista cubana de la actualidad.

Su entrenador de la selección nacional, Joel Leal, también tuvo palabras de elogio: "... cada día nos sorprende más. Podemos pensar que puede hacer una contrarreloj en el mundo a la par de cualquier corredora".

Leal también vaticinó un buen resultado para la carrera élite del día 29, por las calles de Providencia, con salida y meta en Plaza La Aviación. De hecho, Arlenis se erige como la principal contendiente a un título, que no le es ajeno, luego de imponerse en Guadalajara 2011 y Lima 2019.

Según las inscripciones, entre las 36 pedalistas aparece su compañera del Movistar Team, Paula Patiño Bedoya, líder de la potente escuadra de Colombia, uno de los seis países que intervendrá con equipo completo.

Y aunque estará acompañada por la matancera Claudia Baró Arango, entre sus adversarias también destacan las mexicanas, quienes hicieron de todo para evitar su triunfo en la cita centrocaribeña de San Salvador.

Lo que viene

En la justa multideportiva del continente aún no han debutado las tres atletas granmenses que hicieron el grado con la selección nacional de softbol femenino, ni el balomnista bayamés Frank Enrique Cordiés Castillo.



Las softbolistas estrenarán mañana la fase de grupos ante la potente escuadra de Canadá y Cordiés lo hará este lunes, cuando su conjunto enfrente a Uruguay.

Para el día 30, también está previsto el debut de Aliannis Ramírez White (B) y Madonnis Surisbel Chávez Peña (M), que rivalizarán con México en el torneo de polo acuático (f).

Las últimas en salir a los escenarios de competencias serán la bayamesa Talía de Jesús Joa Fernández, de natación artística, y la yarensis Gretel Adelaida Mendoza Ramírez, de gimnasia rítmica.

Joa comenzará el día 31 con la rutina técnica del equipo mixto y, en la jornada siguiente, Mendoza se enrolará en el All Around.

LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto UNIÓN PANAMERICANA DE GIMNASIA



Flechazos

La niquereña Delmis Dalia Pérez Guevara, luego de quedar a las puertas de la final en el torneo individual del pentatlón moderno, concluyó novena en los relevos: junto a Juan Pablo Velázquez García, totalizó 954 puntos en el mixto, y en el femenino, acompañada de Diana Leyva Dinza, sumó 898 unidades. **Entretanto, la selección nacional de voleibol (f), que integró la atacadora auxiliar bayamesa Thainalién Castillo Leyva, perdió sus cinco encuentros sin agenciarse ni un solo set y tuvo que conformarse con el octavo y último lugar del certamen.** Una baja sensible sufrió el conjunto cubano de balonmano (f), con la lesión de Gleinys Reyes González, su principal referente ofensivo. Este martes, cuando enfrentaba a Uruguay en el estreno de la justa, la campechuelera se lesionó y no pudo jugar los dos próximos partidos de la fase de grupos. Esa ausencia se la sintió el plantel, al caer 31x26 ante Paraguay y 49x11 ante Brasil, por lo que no pudo acceder a los duelos semifinales de hoy. **Y el equipo de béisbol acuñó la peor actuación que se recuerde en Juegos Panamericanos, al ubicarse en la sexta posición e igualar lo conseguido en Lima 2019; mientras se despedía con su tercera derrota en línea, esta frente a República Dominicana (5x4). Sin embargo, el patrullero central y primer bate, Roel Santos Martínez, rindió una buena labor ofensiva, al promediar 455 (11-5), con cuatro carreras anotadas y una impulsada, tres boletos y un ponche.**

Por hoy es todo... LEONARDO LEYVA PANEQUE